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Niederschrift 
zur Sitzung des Ausschusses für Gesundheit, Sozialwesen und 

Kindergarten der Gemeinde Heidgraben (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 19.11.2019 

 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

 Sitzungsende: 20:55 Uhr 

 Ort, Raum: Gemeindezentrum Heidgraben, Uetersener Straße 8 

Anwesend sind: 
 

Bürgermeister 
Herr Bürgermeister Ernst-Heinrich 
Jürgensen SPD 

   

Stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Andrea Becker SPD  stv. Vorsitzende  
Frau Silke Ebeling SPD    
Frau Corinna Harksen CDU    
Frau Andrea Herz              GRÜNE  Vorsitzende  
Frau Nadine Hilbert CDU    
Herr Lothar Kahnert SPD    
Frau Christiane Neu SPD    
Herr Gebhard Rühlow        GRÜNE    

Außerdem anwesend 
Frau Ute Junge  Leiterin Kindergarten Heidgraben 
Frau Katrin Neu SPD  zu TOP 10 
Frau Marion Sörensen SPD  Büchereileiterin 

Protokollführer/-in 
Frau Jennifer Jathe-Klemm Fachbereichsleiterin FB 4 

  
Frau Rosi Weber    
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Rainer Dieck CDU    

Gäste 
Herr Dirk Weber Schiedsmann   
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Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 05.11.2019 einberufen. Die 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
 
Der Ausschuss für Gesundheit, Sozialwesen und Kindergarten ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich.  
 
 

Die Tagesordnung wird beschlossen.      

Abstimmungsergebnis:  
 
8 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
 
 Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Mitteilungen des Bürgermeisters 

  

 2.  Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sit-
zung 

  

 3.  Anfragen von Gemeindevertretern/-innen 

  

 4.  Einwohnerfragestunde 

  

 5.  Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse 

  

 6.  Beschaffung eines Defibrillators für den Markttreff 

  

 7.  Bericht des Sozialverbandes AWO 

  

 8.  AWO - Verwendungsnachweis Zuschuss Seniorenarbeit 2018 
Vorlage: 0699/2019/HD/BV 

  

 9.  Bericht des Sozialverbandes SoVD 

  

 10.  Bericht Kindergartenleitung 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Mitteilungen des Bürgermeisters 
  

Herr Bürgermeister Jürgensen berichtet, dass  
 

 die Sitzungstermine 2020 im Entwurf vorliegen.  
 

 die Sanierungsarbeiten am Parkplatz am 05.11.2019 begonnen ha-
ben und voraussichtlich noch in der laufenden Woche abgeschlos-
sen werden können. 
 

 die Haushaltsberatungen 2020 erst im I. Quartal 2020 erfolgen kön-
nen. 
 

 es mit dem Kreis Pinneberg ein gemeinsames Gespräch wegen 
dem B-Plan 21 geben wird. 
 

 es einen Vor-Ort-Termin am Bahnübergang Neuendeicher Weg 
gab. Die Deutsche Bahn ist am Überlegen auf der Strecke Pinne-
berg – Elmshorn 4 – 5 Bahnübergänge zuschließen, u.a. auch am 
Neuendeicher Weg. Dieses Thema wird sicherlich im Sommer 2020 
im Bauausschuss entsprechend erörtert werden müssen.  
 

 eine Resolution für die Region Pinneberg-Elmshorn-Tornesch mit 
den betroffenen Gemeinden unterzeichnet wurde, damit das Ver-
kehrsministerium aus den verfügbaren Fördermitteln den Ausbau 
mit einem 3. Gleis unterstützt. 

 
 

zu 2 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nieder-
schrift der letzten Sitzung 

  
Es liegen keine Einwendungen vor.  
 
 

zu 3 Anfragen von Gemeindevertretern/-innen 
  

Es liegen keine Anfragen vor.  
 
 

zu 4 Einwohnerfragestunde 
  

Es liegen keine Einwohnerfragen vor.  
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zu 5 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Be-
schlüsse 

  
Bei der letzten Sitzung wurden keine Beschlüsse im nicht öffentlichen Teil 
gefasst.  
 

zu 6 Beschaffung eines Defibrillators für den Markttreff 
  

Bisher sind im Gemeindehaus und Sportlerheim ein Defibrillator verfügbar. 
Es gab bereits die Idee für den Markttreff ein Defibrillator anzuschaffen, 
der dann in dem Raum beim Geldautomaten angebracht werden könnte, 
um tatsächlich jederzeit zugänglich zu sein.  
 
Es folgt eine rege Aussprache.  
 

 Beschluss: 
Der Ausschuss für Gesundheit, Sozialwesen und Kindergarten empfiehlt 
die Anschaffung eines Defibrillators für den Markttreff. 
 
Die Verwaltung wird beauftragt zwei verschiedene Angebote (Kauf / Lea-
sing) einzuholen. Im Rahmen der Haushaltsberatungen 2020 soll ab-
schließend über die Anschaffung beraten werden. 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 8  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  

 
zu 7 Bericht des Sozialverbandes AWO 
  

Frau Sörensen berichtet über die Seniorenarbeit der AWO. Neben den 
bekannten regelmäßigen Angeboten wurde ein plattdeutsches Theater mit 
Kaffee & Kuchen, eine Seniorenweihnachtsfeier, ein Oster- und Herbstba-
sar, ein Blum-Bingo, ein Erntedankfest und ein plattdeutscher Nachmittag 
angeboten.  
 
Im Sommer wurden die Mitarbeiter der AWO-Spielstunde verabschiedet, 
da diese Einrichtung zum 31.07.2019 geschlossen wurde. 
 
Im Jahr 2019 wurde “100 Jahre AWO” gefeiert. Besonders hervorzuheben 
ist die Aktion mit der Suppenküche vor dem Markttreff, an diesem Tag 
wurden verschiedene Suppen zum Verzehr angeboten. 
An dem Kleeblatt-Fest in Uetersen anlässlich des 100-jährigen Jubiläums 
wurde ebenfalls teilgenommen. 
 
Abschließend berichtet Frau Sörensen darüber, dass ein Tanzangebot in 
das Programm aufgenommen wurde, dieses findet bisher 14-tägig statt 
und wird bisher sehr gut angenommen.  
 

  
 zur Kenntnis genommen 
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zu 8 AWO - Verwendungsnachweis Zuschuss Seniorenarbeit 2018 
Vorlage: 0699/2019/HD/BV 

  
Herr Bürgermeister Jürgensen informiert kurz darüber, dass dieser Ver-
wendungsnachweis jährlich vorgelegt wird um entsprechend nachzuwei-
sen, dass der jährliche Zuschuss der Gemeinde Heidgraben auch für die 
Seniorenangebote in der Gemeinde verwendet wird. 
 
Herr Rühlow sieht keine Notwendigkeit, da auch andere Vereine keinen 
Verwendungsnachweis für den Gemeindezuschuss vorlegen. 
 
Die Höhe und Notwendigkeiten der Zuschussgewährung erfolgen im Rah-
men der Haushaltsberatungen der Gemeinde Heidgraben. 
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 9 Bericht des Sozialverbandes SoVD 
  

Frau Weber erklärt zunächst, dass sie ihren Mann vertritt. Sie selbst ist 1. 
Stellv. Vorsitzende und Frauenbeauftragte vom SoVD. 
 
Sie dankt zunächst der Gemeinde für den gewährten Zuschuss in Höhe 
von 300 Euro.  
 
Die Mitgliederzahlen haben sich in diesem Jahr weiterhin gesteigert, so 
wurden zum Jahresanfang 195 Mitglieder und nun bereits 240 Mitglieder 
gezählt. 
 
Es wird deutlich gemacht, dass alle Veranstaltungen auch für Gäste zu-
gänglich sind.  
 
Im Jahr 2019 haben insgesamt 31 Veranstaltungen stattgefunden, davon 
12 in Uetersen zur Filmreihe “Starke Frauen” im Burgkino. Neben Kaf-
feenachmittagen mit verschiedenen Gästen, gab es auch 4 verschiedene 
Vorträge zu unterschiedlichen Themen. 
 
Insgesamt wurden auch 2 Tagesfahrten angeboten, es ging nach Ham-
burg und Mölln. 
 
Für das Jahr 2020 ist auf jeden Fall wieder eine Fahrt zum Hafengeburts-
tag zur Auslaufparade am 10.05.2020 vorgesehen.  
 
Zum Thema “Die gesetzliche Betreuung für Erwachsene” wird es einen 
Kaffeenachmittag geben, Referent Manfred Kessel von der Kreisverwal-
tung Pinneberg. 
 
Frau Herz dankt Frau Weber für die Ausführungen.  
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zu 10 Bericht Kindergartenleitung 
  

Frau Junge berichtet ausführlich über die Auswertung der Elternabfrage 
zum Kindergartenjahr 2020/21 – siehe Protokollanlage 1. 
 
Herr Rühlow erkundigt sich nach dem aktuellen Stand der Warteliste für 
den Krippenbereich. Frau Junge erklärt, dass dies immer schwer gesagt 
werden kann. Es können aber in Heidgraben noch nicht alle Krippennach-
fragen abgedeckt werden. 
 
Frau Junge führt weiter aus, dass die Organisation Artenschutz aus Fran-
ken zum Thema “Artenschutz Wildbienen” beim Kindergarten das Projekt 
vorgestellt hat. Der Kindergarten hat sich nun in Abstimmung mit dem Bür-
germeister um die Projektteilnahme beworben. Es handelt sich um ein kos-
tenfreies Projekt, welches durch Spenden finanziert wird.  
 
Frau Neu informiert darüber, dass die Homepage des Kindergartens ak-
tualisiert wird. Diese Aufgabe übernimmt Frau Sandra Döhren. 
 
Frau Junge geht abschließend noch kurz auf die geplanten Änderungen 
durch die Kita-Reform ein. Zukünftig wird ein Qualitätsmanagement gefor-
dert, dies wird eine deutliche Mehrbelastung für das gesamte Team be-
deuten.  
 
In diesem Zusammenhang appelliert Frau Junge an die Ausschussmitglie-
der, dass die bisherige Regelung der Verfügungszeiten beibehalten wird, 
auch wenn dies zu einer freiwilligen Zusatzausgabe der Gemeinde führen 
würde. Der Gesetzesentwurf sieht derzeit für die Kindertagesstätten im 
Kreisgebiet Pinneberg eine Verschlechterung dar.  
Frau Jathe-Klemm führt aus, dass bereits von den Wohlfahrtsverbänden 
eine Anpassung der Verfügungszeiten gefordert wurde. Eine tatsächliche 
Aussage zu den Auswirkungen kann erst erfolgen, wenn das Gesetz ver-
abschiedet wurde. Dies ist noch für Dezember 2020 vorgesehen. 
 
Frau Junge gibt den Termin für die Beiratssitzung bekannt – 22.01.2020. 
 
Herr Jürgensen berichtet noch über das stattgefundene Baugespräch beim 
Kreis Pinneberg am 18.11.2019 zum Dachausbau der Krippe. Im besten 
Fall verbleibt es lediglich bei einem Eigenanteil der Gemeinde von ca. 26. 
– 30.000 Euro.  
 
Für den Stellenplan sind bereits die erforderlichen Personalstellen ent-
sprechend vorzumerken und in den Haushalt 2020 aufzunehmen.  
 

  
 zur Kenntnis genommen 
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Für die Richtigkeit: 

Datum: 04.12.2019 

 

 
   

(Andrea Herz) 
Vorsitzende 

Frau 
Frau 

(Jennifer Jathe-Klemm) 
Protokollführerin 
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